

# おきたま 社会教育情報

Vol. 178 令和7年7月号

## 令和7年度置賜社会教育振興会総会・合同研修会

6月28日(土)、南陽市交流プラザ蔵楽を会場に、令和7年度置賜社会教育振興会総会並びに合同研修会を開催しました。総会では、今年度の事業計画、予算案を中心に慎重審議いただきました。今年度は役員改選の年に当たり、新監事に寒河江雅広氏が選出されました。新副会長には、高畠町の社会教育委員代表の方が選出される予定となっています。長年にわたって置賜地区の社会教育の推進にご尽力いただいた前副会長の高橋聡様、監事の横山昇様、誠にありがとうございました。新体制の下、さらなる社会教育の振興に向けて各種事業に取り組んで参ります。



総会終了後に開催した合同研修会では、山形県住みます芸人のソラシド 本坊元児氏より、「お笑いと農業～未来を切り開くための生き方～」と題して講演いただきました。アルバイト芸人としてテレビ局が求めるトークをすることへの葛藤

や山形へ移住し、試行錯誤を繰り返しながら農業に向き合ってきたことなど、端々に笑いを散りばめながら「芸人 本坊元児」の生き様についてお話しいただいたところです。参加者からは、「笑いがあり、あっという間の時間でした。様々、試行錯誤しながらの体験、これからの目標がある活動に魅力を感じました。」「本坊さんの生き様に共感する面がたくさんありました。今後の自分の生き方の指針となる内容でした。青少年の育成につながる数々のエピソードに感銘を受けたところです。」などの感想が寄せられました。100名近い方に聴講いただき、盛会のうちに終了することができました。



## 第1回 家庭教育支援フォーラム

6月26日(木)置賜地区第1回家庭教育支援フォーラムを開催しました。山形県家庭教育アドバイザーの菊地喜美子氏より「思いや考えを自分の言葉で伝える楽しさを～『まる語』を使って、まあいい人間関係づくり～」という演題で講演をしていただきました。正しい口の開け方や間の取り方、舌を動かす体操など、実演を交えながらお話しいただきました。また、嫌いな言葉、好きな言葉について自分自身を振り返りながら、自分にとっての「まる語」を考えました。現役アナウンサー、小学校勤務の経験を活かした具体的で実践的な講演は、参加者の方々にとって貴重な

学びの機会となりました。参加者の方々からは、「言葉の大切さを改めて実感した。」「自分が言ってほしい言葉を相手にたくさん言ってあげたい。」「コミュニケーションのズレを楽しめるように言葉を発していきたい。」などの感想をいただくなど、大変満足度の高い研修会となりました。今後も充実した学びの場が提供できるよう努めてまいります。第2回のフォーラムは12月開催予定です。詳しくは近くなりましたらお知らせします。



# 県社会教育研究大会(兼)置賜社会教育振興大会 伝統芸能発表&話題提供者・助言者紹介!!

標記大会はすでにご案内している通りです。ぜひ参加いただき、優れた実践をお聞きください。

## 小松豊年獅子踊

## 話題提供者・助言者のみなさん

**川西中学校 郷土芸能クラブ**  
ステージ発表は、川西町立川西中学校「郷土芸能クラブ」による小松豊年獅子踊の披露を予定しています。中学校と連携しながら大切に守り、受け継いできた地域の宝「小松豊年獅子踊」。川西中生の躍動感溢れる踊りをご覧ください。



写真：小松豊年獅子踊会（大人団体）

分科会	話題提供者	助言者
第1分科会	<b>鶴岡市</b> :藤島地域ボランティアサークル Ben'sの取組み (鶴岡市藤島庁舎総務企画課 主事 菅原立 氏) <b>米沢市</b> :命の尊さについて学ぶ講座～正しい知識を身に付けて体と心を守る～ (米沢市教育委員会教育管理部社会教育文化課主任 若井彩子 氏)	山形大学地域教育文化学部 教授 安藤耕己 氏
第2分科会	<b>庄内町</b> :小さな図書館の「チャレンジ」～庄内町立図書館の取組み～ (庄内町教育委員会社会教育課課長補佐(兼)図書館長 佐藤晃子 氏) <b>山辺町</b> :作谷沢における地域振興の取組みについて (山辺町作谷沢公民館長 吉田郁男 氏)	東北芸術工科大学 美術科総合美術コース 准教授 石沢恵理 氏
第3分科会	<b>大石田町</b> :大石田町の地域学校協働活動の推進について (大石田町前統括地域学校協働活動推進員 阿部雅士 氏) <b>新庄市</b> :雪国のゆたかな生活を求めて～旧雪調を次世代につなげる取組みについて～ (雪の里情報館 副館長 豊岡加奈江 氏)	東北大学大学院 教育学研究科 准教授 松本大 氏
第4分科会	<b>金山町</b> :金山町のクロスカントリースキーの普及について (金山町教育委員会教学課公民館係長(兼)社会教育係長 佐藤洋一 氏) <b>川西町</b> :地域と学校が連携して育む伝統芸能～小松豊年獅子踊の取組みから～ (小松豊年獅子踊会 会長 原田正明 氏)	一般社団法人とちぎ市民協働研究会 代表理事 廣瀬隆人 氏

## Let's 理科読!

7月12日(土)、赤湯公民館にて、子どもの読書活動推進講座を開催しました。今年度は「理科読」。山形大学理学部教授の栗山恭直氏、理科読マイスターの先生方をお招きし、「音」をテーマにした実験と読み聞かせを織り交ぜた楽しい講座を実施していただきました。絵本に出てくる疑問や不思議について、実際に確かめてみるという流れは子どもたちだけでなく、一緒に参加したお家の方々も興味津々。参加者同士協力して行う実験もあり、たくさんの笑顔が見られました。

講座終了後に、図書館を訪れ、関連図書を借りている様子も見られました。今回の経験が理科への関心を高めるとともに、読書に親しむきっかけとなれば幸いです。



## 第2回公民館・コミュニティセンター 社会教育関係職員研修会のご案内

標記研修会を8月5日(火)に高畠町 生涯学習館を会場に開催します。とちぎ市民協働研究会代表理事の廣瀬隆人氏を講師に迎え、「今、改めて考える 地域とともにある学校づくり 学校を核とした地域づくり」と題してお話していただきます。詳細につきましては、裏面にチラシを掲載していますので、そちらをご覧ください。

申込期限は過ぎていますが、**8月4日の17時までお申込みいただけます**と参加いただけます(参加者名簿にお名前は載りませんがご了承ください)。御参加、お待ちしております。



→県 HP 上で本紙のデジタル版・バックナンバーがご覧いただけます。



→社会教育課 Instagram も要チェック!

【お問合せ先：置賜教育事務所社会教育課  
TEL:0238(88)8241】